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Edito : Quand les arbres nous rappellent à l’ordre. 
 

Les arbres viennent d'être élagués sur la levée de Sèvre ( 
NANTES) mais un  des leurs a été abattu, courant avril 2023. 
Après un appel à la mairie de NANTES, il a été répondu qu’il 
était malade... Information invérifiable. Il semblait en bonne 
santé comme tous les autres en alignement, donc 
protégés. Un permis de construire est affiché sur une 
maison anciennement squattée le  jouxtant. L’abattage 
n'est-il pas, hélas, lié à un projet immobilier ? Nous n'avons  
pas eu l'occasion de  consulter le permis à la mairie, mais 
nous pouvons être inquiets sur un futur 'mitage' du quartier 
de Sèvre soi-disant protégé. Qui a donné l'ordre d'abattre 
un tel arbre ? Sur quel diagnostic et par qui ? Quelle trace 
administrative et règlementaire reste-t-il et sous quelle 
signature ? 
 

 Cet exemple illustre parfaitement la non concertation et le 
manque d’information aux riverains. 
 

 Cela rejoint l’alerte lancée par les riverains et l’ ASLA 
concernant le beau terrain  en jachère derrière l’église 
Saint jean (ST SEBASTIEN). Lieu idéal pour implanter un 
véritable îlot de fraicheur pour les habitants du quartier. La 
non réponse du maire de ST SEBASTIEN et du Conseil 
Départemental  à notre courrier  de  février 2023 et notre 
relance de  mars 2023 demandant qu’il soit prévu  un îlot 
de fraicheur en ce lieu central du quartier  en dit long, d’une 
part, sur la  qualité de dialogue entre  élus,  services et  
riverains et, d’autre part  sur le niveau de  volonté de faire 
corps pour trouver des solutions de résilience urbaine 
quartier par quartier pour palier le changement climatique.  
 
En fait, hormis le discours affiché et proclamé, c’est un 
signal fort  montrant que la  végétalisation de notre quartier 
n’intéresse, en fait, pas grand monde et que le 
réchauffement  de notre quartier n’est pas une urgence.  
Sur ce lieu emblématique du quartier,  on peut supposer 
que des permis de construire sont déjà déposés et que 
nous y verrons très certainement d’ici quelques mois, fleurir 
des  immeubles de plusieurs étages  avec un peu de 
verdure pour faire joli dans le paysage urbain.  En fait , 
c’est comme ça.. Il faut sans  doute s’y résoudre,  à ne rien 
dire,  à ne rien faire et  laisser les choses se faire sans 
réagir et on verra bien  ce que l’avenir nous préservera. 
Les générations futures nous demanderont des comptes, 
s’il ne sera pas trop tard. 
 
 
  

 

 

 

 Les alertes climatiques sont légion. Le discours politiques  
présents.   En réalité, aucune mesure sur le quartier ne 
semble avoir été anticipée.  Les bords de  la Sèvre d’un 
côté, les bords de Loire  de l’autre, dans l’inconscient 
collectif,  en fait, doivent suffire, même si  dans les rues, le 
thermomètre affichera cet été des températures inégalées 
qui en feront,  des fournaises.  
 

Quelle réponse peuvent donner les élu.es de quartier et 
les services à ce questionnement ?  Pourquoi n’y-a-il pas 
de réponse ?  
 Comme dit le vieil adage : Qui ne dit rien consent. 
 

S'il fut un temps où l'on ne s'inquiétait pas des coupes 
d'arbres, des constructions à tout va, aujourd'hui, dans le 
cadre d'une ville résiliente au bouleversement climatique, 
les choix et décisions doivent se prendre  dans la 
concertation.  
L’arbre doit retrouver sa juste place au centre du 
village. 
 Le grand débat sur la fabrique de la ville, changera-t-
il la donne ? 
 On peut en douter. 

  Anne Cécile COCHARD Joël GARREAU Christian ANDRE 

 

1 Rue Paul Théry  

44200 – NANTES 

Téléphone : 07 71 87 02 64 

Mail : contact@asla44.fr 

Internet : asla44.fr 

Facebook : asla44 

Twitter : @Asla44200  
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https://www.google.com/search?client=firefox-b&q=asla+44+t%C3%A9l%C3%A9phone&sa=X&ved=0ahUKEwi4w4eu6L_bAhVGuxQKHUqzDDsQ6BMIoAEwFA
https://www.helloasso.com/associations/association-sud-loire-animation/adhesions/adhesion-2023
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 ERIC BOLO nous a quittés en ce  début de mois de Mai. Artiste, 

troubadour moderne,  il était engagé au sein de l’ ASLA et  a  

accompagné pendant longtemps SUD LOIRE LOIRE EN FETE à Pirmil qui 

se déroulait tous les mois de Septembre. Directeur artistique, il donnait 

de son temps bénévole, pour  dénicher  chez les pros et les amateurs 

des perles d’artistes qui enchantaient nos journées festives de fin d’été.  

Pour celles et ceux qui avaient la chance de connaitre sa voix, il savait 

les ravir par   un répertoire choisi. 

 Nous garderons le souvenir d’un homme simple et talentueux au 

service de la musique et du plaisir de nous faire partager son art.  

Chapeau l’artiste et merci.  

  Ça y est, le jury s’est prononcé sur les 27 photos qui seront  exposées 

dans la prairie derrière la maison de l’autonomie de Pirmil à 200 m de la 

Cambuse de REVER SEVRE. 

A partir du dimanche 18  Juin 

Au milieu des angéliques des bords de Sèvre 

 venez admirer l’expo en pleine nature 

 Un grand Merci à Laurent BARRANGER et Claude POUL’MARCH  qui 

ont donné de leur temps bénévole pour piloter cette aventure. Le soutien 

Informatique de Pierre DARRE et de  Simon BEAUDOUIN a été 

précieux. 

 Merci  aussi aux habitants du quartier qui ont participé  en tant  que 

membres du jury 

 

 CLAUDE LIBERT nous  a quittés en avril 2023. Nous l’apprenons à 

l’instant et nous lui rendons hommage dans ces quelques lignes. 

Passionné d’amitié, de rencontres, il faisait la joie autour de lui et 

fédérait des énergies positives pour toutes celles et ceux qui le 

rencontraient. Les touches de son accordéon vibraient de  sa chaleur 

humaine. Il se donnait sans compter dans le cadre  de l’association 

CLUB SUD AMITIE où les jeux  de tables  étaient une de ses multiples 

passions. Son franc parler sur des questions de société  et sur la 

marche du monde  nous interpelait sans cesse et cela ne le  laissait 

pas indifférent. 

 Au revoir Claude, et Merci pour tout ce que tu as apporté au 

quartier. Nous devons, à notre tour, prendre ta relève. 
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 On a toujours besoin d’une épicerie près de chez soi.  

Margaux l’a compris.  Son rêve se concrétise . Les riverains  attendent son 

ouverture  avec impatience. 

  Marteau et balayette en main,  Il faut faire place nette. Margaux et Stéphane. 

préparent le local pour accueillir leur clientèle. 

 Ouverture prévue en  septembre 2023 

 Il faut pouvoir se faire   beau, belle. Une Onglerie verra le 

jour très bientôt. Ce pas-de-porte aura vu beaucoup de 

commerçants depuis sa création. Les plus anciens ont 

connu une poissonnerie à cet endroit. 

 La petite Reine a de plus en plus d’adeptes,  Pour cela,  de bonnes mains et 

l’œil avisé sont nécessaires pour parer au moindre  souci. Déraillement et 

coupure de courant interdits. 

Ouverture bientôt 
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 Venez soutenir l’association en 
participant  à l'Assemblée Générale de 

qui aura lieu  
Le samedi 17 juin à de 14h à 16h 

(et pas le 10 juin, comme annoncé dans le résumé annuel) 
à la Maison des Confluences à Nantes (1) 

 

Le mardi 23 mai, les élus  et les services, dans le  cadre 

de la fabrique de la ville, ont écouté  les riverains du 

quartier pour projeter la ville demain. Une trentaine de 

personnes s’y est présenté  dont les administrateurs de 

l’ASLA.  

   L’association a porté son point de vue spécifiquement sur 

le grand quartier du Lion D’Or. Les commerces de 

proximité, la végétalisation, la sécurité des vélos et de 

piétons   ont été au cœur de l’échange. Au vu des  

chantiers incertains  évoquée sur le Lion d’Or, du côté 

Nantes par la destruction d’habitations  pour la construction  

d’un nouveau centre commercial et, du côté St Sébastien,  

par le rachat des pas-de-porte par la métropole, l’inquiétude 

gagne du terrain. Riverains et commerçants ne peuvent se 

projeter.  Et pourtant, les différentes enquêtes menées par l’ 

ASLA montrent que  ce quartier reste agréable. Mais pour 

combien de temps ?  Des arbres, des bancs, une route de 

Clisson aménagée pour toutes et tous ; c’est le souhait  des  

habitants. Y aura-t-il vraiment un projet prenant en 

compte réellement le  souhait de toutes et tous ? 

 Loic BRELET et Henri DARRE 

 

 Le second Café-Rencontre ouvre ses portes à toutes  et 

tous pour débattre de notre quartier  Rendez vous à la 

guinguette de Rêver Sèvre. 

 C’est du sérieux. Un compte rendu écrit et diffusé sur notre 

site est  transmis à la mairie. 

 Sauf modification, le prochain  thème  du 8 juin de 19h à 

21h traitera du stationnement et de la circulation sur le 

quartier. 

 L’ ASLA participe activement avec d’autres à sa 

consolidation 

 

 

Le samedi 13 mai  avait lieu le premier anniversaire des 

Budgets Participatifs. Citoyens et acteurs des comités 

d’animation, porteurs de projets se sont retrouvés pour 

partager leurs initiatives et leur bilan. L’ASLA y était 

présent, c’était un temps d’échanges et d’ateliers avec les 

participants. 

L’ASLA, par ces différentes animations, a profité des 

budgets participatifs   depuis le début de l’année 2023. 

 La soirée  Théâtre-Débat, le concours photo, le parcours  

autour de la Sèvre et le financement collectif du site 

internet du quartier  ont  été  financés en partie par ce type 

de budget. 

 Laurent BARRANGER 
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LA ROUTE DU VIGNOBLE DOIT ELLE ETRE 

UNE LIAISON DE TRANSIT VOITURE DU 

VIGNOBLE VERS NANTES environ 11000 

véhicules / jour  

OU DOIT ELLE SERVIR DE VOIE DE DESSERTE 

POUR LE QUARTIER DE LA MALADRIE ? 

Lors de notre dernière newsletter nous vous avons 

annoncé qu’une visite technique serait réalisée le 11 Mai. 

Quatre associations rassemblant une vingtaine de 

personnes ont répondu présent.  

Place au vélo Nantes, Nos rues demain ( St Sébastien ), 

Association Sud Loire Animation Aménagement 44, Ici pour 

demain ( Vertou ) 

Il est apparu lors de cette visite technique que le manque 

d’aménagement sur cet axe ne permet pas une circulation 

apaisée, que les autres axes bords de Sèvres et Boulevard 

Auguste Priou ne sont pas adaptés, pas d’éclairage, accès 

difficiles, ne desservent pas le quartier. Nous vous 

proposerons une restitution complète de ce travail lors 

d’une prochaine newsletter exclusive. 

  Francis RUDIGER 

 

https://placeauvelo-nantes.fr/
https://nosruesdemain.fr/
https://asla44.fr/
https://www.icipourdemain.fr/fr/
https://www.icipourdemain.fr/fr/
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